



La fiesta del Libro

Todos los años, con el máximo interés, desde el advenimiento del glorioso Movimiento, viene celebrándose en el territorio hispano la llamada fiesta del Libro. Su culminación esplendorosa tiene lugar por disposición gubernamental en la capital de España, y en la fecha actual para darla más grandiosidad se ha trasladado a una de sus más importantes avenidas la titulada Feria del Libro.

En tiempos de la República también se celebró dicha fiesta, pero en distinto sentido que ahora. El régimen felizmente desaparecido no enaltecía el libro verdad, el lleno de sustancia religiosa y patriótica. Prescindía de propósito de una y de otra; sus afanes todos tendían a borrarlas de sobre el haz de la tierra hispana. Por esta razón el libro sanamente educativo estaba ausente de esa feria y en sus puestos aparecían apolotonados obras de catadura antisocial y anticristiana, blasfemias y obscenas. Ante su vista dijo una vez el pedagogo Ferrer: «Esta gente no desea que halla en España más que anarquistas y gólfos, carne de presidio y de casas de prostitución».

Hoy, afortunadamente, no es así; y en los establecimientos feriales brilla con singular relieve el libro forjado de caracteres enteros en la fe y en la hispanidad. Y en todas las capitales españolas se ha dado a esa fiesta el verdadero carácter cultural que nuestro régimen exige para que las multitudes se acostumbren a leer cosas buenas, y de esta manera todas las clases, tanto directoras como dirigidas, tengan, siempre una orientación sana y segura en su obrar literariamente educativo. A fortalecer los espíritus y los cuerpos, tiene esa fiesta, ya que en ella se ofrecen a los lectores obras de educación física y moral, pero no de la llamada moral laica, que de todo tiene menos de moral, sino la que lleva en sus entrañas la única doctrina salvadora que es la de Jesucristo, el Maestro de la cultura verdadera.

LA BATALLA DE BERLIN crece en intensidad

Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer, 20.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En la gran batalla entre el país de los sudetes el Stettiner Hafl, nuestras tropas se defienden en carnizamiento contra los asaltos en masa de los bolcheviques. Ejércitos blindados del enemigo concentrados en un espacio reducido ha roto el frente en varios sectores. Nuestros grupos de combate oponen una tenaz resistencia e inmovilizan a importantes contingentes del adversario. Al noroeste de Górlitz, nuestros carros se defienden contra las fuerzas enemigas, que efectúan duros ataques. Los alemanes realizaron cotaataques con éxito en varios puntos, desde el sector donde los soviets abrieron una brecha al sur de Spremberg hasta el sector de Kamenz, se registraron ataques de las fuerzas blindadas rusas. Las heroicas guarniciones de Bautzen y Spremberg han rechazado todos los ataques del adversario. Entre esta última ciudad y Cottbus, los soviets han concentrado importantes fuerzas blindadas. Tropas enemigas avanzaron hasta el sector de Jüterberg y la comarca al suroeste Wünaudorf, donde se libran actualmente duros combates. En el sector de Górlitz-Cottbus, 211 carros han sido destruidos en estos dos últimos días. Cerca de Eranéfort del Oder, nuestras formaciones rechazaron todos los ataques enemigos.

En el sector situado al este de Berlín se libran encañizados combates en la línea Fürstenwalde-Strausberg Bernau. Los ataques contra estas ciudades fracasaron y el adversario sufrió elevadas pérdidas. También mantuvieron los soviets sus ataques en el frente septentrional del Oder, donde varios intentos de ruptura fueron rechazados entre Schwet y Stettin. Dos cabezas de puente locales han sido eliminadas. Formaciones aéreas y de la defensa antiaérea, actuando contra objetivos terrestres, han intervenido eficazmente en estos combates y han destruido 75 carros y varios centenares de vehículos motorizados;

42 aviones han sido derribados.

En la parte sur del frente del Este, nuevos intentos de ruptura soviéticos fracasaron al sur de St. Polten, al norte de Mistelbach y al noroeste de Mágrisch-Ostrau.

El enemigo ha reanudado sus ataques contra la fortaleza de Pillau poniendo en juego importantes cantidades de material.

La semana en la Bolsa de Madrid

La línea que van marcando los acontecimientos internacionales y la impresión existente de que también afectarán a los acontecimientos nacionales, continúa produciendo su influencia sobre la Bolsa de Madrid. Hasta ahora, esa influencia alcanza solamente a la densidad del negocio. La abundancia de compradores ha desaparecido como por ensalmo y los cambios se restablecen un poco, por suave que sea la afluencia de papel, que lo es, sin duda alguna.

A medida que ha ido entrando la semana la impresión de paralización ha cobrado mayor importancia y la flexibilidad de los cambios también, aunque los descensos se encuentren muy matizados y en algunos casos, en los valores de paz, apenas tengan importancia.

En los dos movimientos, en el alza y en el baja, hay valores que destacan. En la mejora el valor clave de la semana ha sido la Chade que cada día sube, habiendo llegado el viernes a los 860 enteros. Más suavemente ha conseguido también mejoras el Banco de España, el Popular de los Previsores, las Felgueras y Hornos entre los metalúrgicos. Por contra hay que hacer presente que han destacado por su caída la Telefónica ordinaria que llegaron hasta los 300 duros reaccionando luego a 307, los Metros que cren a 279 y ahí se quedan y las U. E. Madrileña que se colocan a 108 duros, ante la noticia de que el diviéndido desaparece en cuanto al ejercicio de 1944.

La Telefónica va a aumentar 50.000 kilómetros de circuito

Otros grandes proyectos

MADRID.—La Compañía Telefónica ha ordenado el envío de sistemas de telefonía, de doce canales en número, que permitirá el aumento de unos cuarenta mil kilómetros de circuito interurbano, que mejorarán notablemente las comunicaciones con Barcelona, Valencia y Bilbao, y como consecuencia, con todo el Nordeste de España, con Sevilla y todo el Sur de España, y por último, con Galicia y Asturias. En las restantes regiones se aumentarán también cerca de diez mil kilómetros de circuito. Se espera que estas nuevas instalaciones estén en servicio en los últi-

mos meses del año actual y completadas en el primer trimestre de 1946. Para atender a la demanda de teléfonos que existe en las provincias españolas, se ha encargado la construcción de cien mil líneas de equipos automáticos de Standard Eléctrica y para normalizar el servicio en Madrid se pasa a Internacional Standard, de Nueva York, un pedido de treinta y seis mil líneas automáticas.

Se ha decidido instalar en la capital de España una nueva central automática, y como el número de abonados pasa de cien mil, los teléfonos serán de seis cifras.

Stalin y las operaciones sobre BERLIN

LONDRES, 21.—Se dice que Stalin dirige personalmente las operaciones de los ejércitos rusos que atacan Berlín, escribe el redactor militar de la agencia Reuter. Los últimos cambios introducidos en el dispositivo militar ruso y el hecho de que no se publican órdenes del día de Stalin en el sector central y si en los demás hacen pensar en la veracidad de esta noticia que bien podría ser «sensacional». No sólo significaría la entrada en la capital alemana al frente de sus tropas del jefe de las fuerzas armadas rusas, sino que implicaría la presencia de éste en las operaciones de enlace de los soldados del Oeste con los del Este.—EFE.

El tiempo en España

Temperaturas diversas

MADRID.—La temperatura registrada acusa índices excepcionales para la época del año en que nos encontramos. Se da la curiosa circunstancia de que mientras en las ciudades de la meseta se registran temperaturas técnicas de días de verano, en las del litoral son más bajas. La razón está en que mientras las partes altas de la meseta tienen una menor densidad de atmósfera, lo que permite a los rayos solares penetrar con más fuerza, en la costa, la atmósfera es más densa. Como dato curioso de esta anomalía de temperatura, basta señalar que mientras en Málaga se han registrado 24 grados de máxima, Palencia acusa 30 y Burgos 29.—CIFRA.

La sequía

MADRID.—La paralización atmosférica, que es causa de la sequía domina a toda la península. Ha vuelto tras una corta interrupción que se produjo en los primeros días del mes actual, al ceder las altas presiones que dominaban desde la isla Azores hasta España. Entonces comenzaron a penetrar algunas lluvias aisladas; después de pasar estas borrascas se han asomado otras nuevas que vienen también del Atlántico a las costas de Portugal y al Golfo de Cádiz, pero que no han penetrado porque ahora existe una situación idéntica, pero de procedencia distinta producida por una zona de altas presiones que dominan por la mitad oriental de España formando una barrera que impide que esas borrascas penetren en nuestra península.—CIFRA.

Lucha heroica de los alemanes en defensa de su patria

LONDRES.—La infantería canadiense—comunican a la agencia Reuter del Cuartel General del general Crear—está haciendo frente a las «oleadas suicidas» de tropas alemanas que atacan sus posiciones al oeste de Olenburg. «Con el suelo cubierto de cadáveres de compañeros suyos, los alemanes siguen lanzándose a la carga en campo abierto, en fila de nueve. Son marineros jóvenes y paracaidistas, a quienes se les ha dado orden de no dejar al adversario acercarse a la península de Cuxhaven y a los puertos de Alemania del Norte», dice la información. Los mayores ataques se realizan contra la cabeza de puente canadiense del canal de Kuxten, a unos 10 kilómetros al oeste de Oidenbug, que amenaza a esta ciudad por el este y a Wilhemshaven por el norte.—EFE.

A. I. Arco

Aire, mar, playa, montaña, sol, verano en las Residencias de «Educación y Descanso». 10 días, 50 pesetas. Informes en la Jefatura Provincial de «Educación y Descanso». Pedro Dávila, número 2.

Desde Piedrahita

Entusiasmo y preparativos para la magna Asamblea Eucarística Regional

Muy próxima tenemos ya la magna Asamblea Eucarística que Piedrahita y su región van a celebrar, para honrar y acercarse más aun al Cordero sin mancha, prisionero voluntario por nuestro amor en la cárcel amorosa del Sagrario, oculto en las especies Sacramentales.

Muy próxima la tenemos ya; tan próxima que ya se respira en esta villa y en sus contornos un ambiente de entusiasmo, un ambiente suave, dulce; un ambiente de armonía y consuelo que trasciende de unos en otros y repercute en todos los corazones cristianos, como son todos los habitantes de este valle y de esta sierra, por que todos los corazones ansian y suspiran por la llegada del momento magnífico de ofrecer el mejor de los tributos, el más grande y hermoso de los homenajes, a Aquel que hizo y sigue haciendo todos los días por la pobre humanidad que peca, por la pobre humanidad que sufre, por la pobre humanidad que llora y se arrepiente de sus caídas y de sus debilidades, el milagro estupendo de la Redención, que es el motivo más alto y más digno de homenaje, de loor, de acatamiento, de gloria.

Grande es el entusiasmo de esta católica comarca del Valle del Corneja; grandes, sinceros y unánimes los deseos de honrar y glorificar al Rey del Universo, al Amor de los amores, al Padre de las almas, al Todopoderoso y Todo misericordioso; grandes, muy grandes y muy fervorosos los ánimos para servirle y para desagradar. Piedrahita y su comarca están viviendo días de dulcísima ilusión, horas de ansiedad entrañable momentos de esperanza gloriosa.

Y por si fuera poco la devoción, el cariño, la religiosidad y el sentir hondamente católico de esta tierra, ayer hicieron su entrada triunfal, que el pueblo de Piedra-

hita convirtió en apoteósica, saliendo a recibirlos en masa, dos portavoces de Cristo, dos padres misioneros SS. JJ., el padre Manuel Martínez Bres, de la Provincia de Aragón, y el padre Juan Esteban, prefecto de las Misiones de Castilla, a quienes precedieron hace tres días dos Damas Catequistas, una de ellas nacida en esta villa e hija del Excmo. señor don Félix de Gregorio y Hernández Moso, vocal de la Junta de Honor de esta Asamblea; Damas Catequistas y Misioneros que vienen a preparar el terreno, a cincelar los corazones, a amasar y a fermentar las almas de este pueblo católico con la levadura de la Gracia Divina, que a través de su verbo se introducirá en los pechos para caldearlos espiritualmente y ponerlos a la temperatura de gracia, de recogimiento, de sublimidad que deben estar todos en aquellos días grandes de la Asamblea y después ya toda la vida, porque la magna Asamblea Eucarística Regional que Piedrahita y su comarca van a celebrar no podrá olvidarse ni perderse nunca sus óptimos frutos, por quienes, la Misericordia infinita de Dios, nos consienta vivir y gozar la gloria de aquellos días, que serán la chispa que en unos corazones encienda y en otros avive el rescoldo de Fe inquebrantable, el rescoldo de amor infinito que mantenga en nuestras almas el fuego, vivo siempre, de los que suspiran y alcanzan al fin la perseverancia final que nos lleve y nos haga acreedores al galardón de los justos que es la eterna bienaventuranza.

Así será Piedrahita y su comarca, por la infinita Misericordia de Dios, porque sueña con serlo, porque suspira por serlo y porque de corazón quiere serlo, mediante la gracia que recibe del Cordero sin mancha, prisionero voluntario por nuestro amor en el augustísimo Sacramento de la Eucaristía.

Blas López Pérez,
Vicepresidente de la Comisión de Prensa y Propaganda.

Declaración de los católicos norteamericanos sobre la futura paz

CIUDAD DEL VATICANO.—Se ha reunido el Consejo Administrativo de la Organización Nacional Católica del Bienestar, la cual reúne a todos los católicos de los Estados Unidos. Dicho Consejo, formado por un grupo de obispos y arzobispos ha dado a la publicidad una declaración colectiva sobre el tema «La organización de la paz futura», la cual comienza refiriéndose a otra declaración que el mismo Consejo publicó en el mes de noviembre pasado y en la que se trataba del organismo internacional que ha de servir para garantizar la paz futura, organismo, que será la prueba definitiva.

«Una sana organización internacional—dice—no es un sueño utópico, ya que puede comenzar una nueva era en las relaciones internacionales. Quien se negara a ella o introdujese elementos que la viciasen sería cómplice de aquella vieja tragedia que consiste en

una victoria militar malograda, en gran parte, por las maniobras políticas. La experiencia enseña que un verdadero progreso en la vida internacional sólo se conseguirá atacando de frente esta cuestión. Es derrotismo ceder al temor de que esto sea imposible lo cual no significa olvidar que hay que hacer frente, ahora y siempre, a las debilidades humanas. La ocasión actual es única y los problemas mundiales exigen combatir el aislamiento, y el aislamiento se demuestra por la voluntad de no tomar parte en los compromisos de la vida internacional, o con la fórmula de una esfera de acción limitada, en cuyo centro uno que es fuerte domina a otros que son débiles o se apoyan en una política de equilibrio del poder. Todo esto no resolvería nada. Existe, sin embargo, el peligro de que, si en vez de una verdadera institución internacional,

(Continúa en 4.ª página)

Obra Sindical "Artesanía" Información deportiva

Feria Internacional de Muestras de Valencia y Barcelona

La Jefatura Nacional de la Obra ha decidido la concurrencia de la artesanía española a las Ferias Internacionales de Muestras de Valencia y Barcelona, que se celebrarán en los meses próximos de Mayo y Junio, respectivamente.

En virtud de tal acuerdo se hallarán en ellas dispuestos en ellas puestos y sendos pabellones, cuyos stands serán preferentemente ocupados por los Gremios, Cooperativas o Talleres familiares artesanos de cualquier provincia española.

Las Bases a las cuales quedarán sujetas sus aportaciones serán las siguientes:

- a) Hallarse en posesión de la Tarjeta del Artesano y al corriente de sus obligaciones con el Estado y la Organización Sindical.
- b) Poner *título de gastos para la Obra Sindical «Artesanía»* sus equipos propios de Exposición en las Jefaturas Provinciales de Valencia o Barcelona, y retirarlos por su cuenta de las mismas en un plazo de 30 días a partir del de la clausura de la Exposición.
- c) Aceptar de antemano la posibilidad de que todo o parte del equipo no sea presentado por considerarlo de suficiente mérito o interés el Jurado clasificador de admisión que funcionará en tales provincias y sin que ello pueda dar origen a ninguna reclamación ni indemnización por parte de la Obra.
- d) Los artesanos no tendrán que abonar ninguna prima por los

derechos de exhibición, sea cualquiera el número de objetos que resulten admitidos.

e) Las Jefaturas Provinciales de Artesanía no se harán responsables de los deterioros o pérdidas que puedan sufrir los objetos en su transporte a Valencia o Barcelona. Responderán en cambio los de estas dos últimas capitales, de cuantos se produjesen desde su entrega y embalaje a conformidad hasta retirada de la Exposición por los artesanos en un plazo no superior a treinta días después de la clausura de la Exposición. Transcurrido este plazo no se responderá de deterioros o pérdidas.

f) Estos equipos irán acompañados de una relación por triplicado de objetos que la componen convenientemente valorada conjuntamente por el artesano expositor y el jefe provincial de Artesanía correspondiente.

g) Los objetos que constituyen el equipo deberán llevar una tarjeta unida, en la que se harán constar los siguientes datos:

- 1.º Provincia.
 - 2.º Nombre y apellidos del artesano productor, Gremio o Cooperativa.
 - 3.º Número de orden del objeto que coincidirá con el de la relación por triplicado valorada.
- Para más detalles en la Jefatura Provincial de la Obra, s/ta en Pedro Dávila, 2. bajo.

El jefe provincial de la Obra.

Servicio Nacional del Trigo

Se hace público para general conocimiento, que por la Delegación Nacional de este Servicio, han sido oprobados los precios que regirán para las harinas durante el próximo mes de Mayo, que serán los siguientes:

Trigo.—Harina cupo abastecimientos, 174'23 pesetas en quintal métrico. Harina cupo canje, 101'95 pesetas en quintal métrico.

Centeno.—Harina cupo canje, 95'94 pesetas en quintal métrico.

El jefe provincial, Luis Aragonés.

Servicios de la GUARDIA CIVIL de la Provincia

La Guardia Civil de Sotillo de la Adrada ha detenido al carterista José María Expósito (a) «Hospicio» que con motivo de la feria de ganados de dicho punto se había trasladado desde Madrid para «trabajar» en su oficio.

—La de Barco de Avila ha detenido al individuo Daniel Lázaro Rívero, de dicha vecindad, autor del robo de dos ruedas de camión propiedad de don Faustino Gómez, las cuales pretendía vender en Madrid, que le han sido interceptadas.

—La Guardia Civil de Navas del Marqués ha detenido a la individuo Petra Peña Pascual (a) «Pelija», reclamada por el Juzgado de Madrid número 11.

—La de Arévalo ha detenido a los individuos Ricardo Velázquez y Anastasio Enriquez, por hurto de efectos de propiedad particular, entregándolos al Juzgado con los mismos.

—Por infracción al Código de Circulación, la de Arévalo ha denunciado a Basilio Rodríguez, de Arévalo; la de Crespos a Santiago Alarcón, de Madrid; la de Villafranca a Isidro y Jacinto Pascual, de Muñogalindo; la de Flores de

Congreso de Bellas Artes

Durante la Exposición Nacional de Bellas Artes, del presente año, tendrá lugar este Congreso, que está debidamente autorizado y la Comisión organizadora, ante el temor de omitir alguna invitación nos ruega le demos la mayor publicidad posible, para que llegue a conocimiento de los artistas que a continuación se puedan inscribir, durante todo el presente mes en el Círculo de Bellas Artes de Madrid, dirigiéndose a don Julio Moisés. Secretario artista de este Centro Cultural.

Mentiras y verdades

Por Kim



—No cree usted que en este tiempo de paz se habrán construido en España alrededor de mil bulos?

—No sé que decirle. ¡Lo que sí es que se han construido mil quinientos sesenta y un puentes!

(Chiste premiado en el Concurso Mensual de Caricaturas Políticas y publicado en «Arriba» el día 17 de marzo de 1945).

Avila a iluminado Pérez, de Salvatió, y la de Horcajada a Fabián Hernández, de Naval Moral. —Por viajar sin salvoconducto la de Horcajada a Feliciano Sánchez y Miguel Sánchez de Solana de Béjar.

El Avila ganó por tres a dos al Plus Ultra

A las órdenes de García Jiménez, se alinearon los equipos del siguiente modo:

Plus Ultra.—Olivares; Joaquín, Henche; Villafuerte, Romeo, Sarria; Latz, Castroviejo, Hernández, Truchiol y Peralta.

Avila C. de F.—Cerrada; Dimas, Navarro; Aroca, Ricardo, Rubichi; Vicente, Iglesias, Bedmar, Tito y Losco.

La primera parte fué de dominio alterno, algo más insistente por parte del Avila, a pesar de lo cual se pusieron los del Plus Ultra con dos tantos por delante: el primero de ellos de penalty, por mano de Navarro, y el segundo casi fué obra también del mismo jugador, al hacer un despeje sobre la propia meta, con lo que puso el balón a placer a un delantero contrario.

Parecía decidido ya el encuentro; pero en el último minuto de este primer tiempo comenzó a rehabilitarse nuestro equipo, al conseguir el mejor gol de la tarde, por un centro de Vicente que Bedmar desvió de cabeza y Losco remató sobre la marcha.

El Avila había tenido en este tiempo el aire y el sol en contra.

En la segunda parte, pasó Aroca al eje de la línea media y salió Juan Francisco a su derecha, con lo que mejoró bastante el conjunto. El dominio del Avila fué muchos ratos intensísimo, y por fin se coronó con dos goles, uno de Aroca, resolviendo uno de los infinitos barullos que se produjeron en la meta de Olivares, y el tercero por una oportuna intervención de Bedmar en otro momento de acoso.

Hubo ocasiones para marcar varias veces más; pero todas se malograron, o por indecisión al tirar o por la suerte fantástica del portero del Plus Ultra, que se encontraba sin saber por qué los balones, ya que nos pareció uno de los más flojos elementos del equipo.

También la puerta de Cerrada corrió serios peligros y también hubo suerte en dos o tres ocasiones.

Total: una victoria muy apretada, pero no de poco mérito teniendo en cuenta que llegó a haber dos goles en contra y que el Plus Ultra es un equipo francamente bueno en su categoría. La defensa está muy bien, sobre todo Joaquín igual que la línea media,

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila Plaza de la Victoria (Reseña Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 21 de Abril de 1945

Premiado con 25 pesetas, número 814

Premiados con 750 pesetas todos los números terminados en 14

Curso de Infecciones

La Obra de Perfeccionamiento Sanitario de España comunica la organización del VI Curso de Enfermedades Infecciosas que tendrá lugar en el Hospital del Rey, de Madrid, durante los días 21 de Mayo al 23 de Junio, dirigido por el doctor Vallejo de Simón y el profesorado de dicho Hospital Nacional, doctores Torres Gast, Vaquero, Mata, Callao, Vallejo, Figueroa, Castillón y Zamorano. La matrícula es de 250 pesetas para los médicos y las inscripciones se harán en la Oficina de Organizaciones Culturales de la O. P. S. E. (Dirección General de Sanidad), de diez a doce de la mañana, hasta el día 15 de Mayo.

en que destaca Romeo y cumplen perfectamente los restantes. La delantera se pasa bien el balón; pero es poco rematadora; como la nuestra. No obstante, tiró fuerte a gol varias veces, pero con poca puntería.

En el Avila, mediano Cerrada, atornillado bajo el larguero y con una des gana manifiesta; hizo una parada estupenda; pero cometió algunas pifias impropias de su clase. Menos mal si lo de ayer fué una cosa excepcional; lo peor sería que hubiese comenzado el declive...

Nos gustó Navarro en la defensa, a pesar de que por malas jugadas suyas se nos marcaron los dos goles: es valiente y rápido en la acción y su pegada es cada vez más segura, de pie y de cabeza. No diremos que sea ya un gran defensa; pero tiene madera y entusiasmo, y no tardará en llegar a serlo. Dimas cubrió bien el puesto y salvó algunas situaciones

Bibliografía

«El Libro de los Milagros de Nuestra Señora de Hoyos del Espino», obra póstuma de don Manuel Castel Romero, presbítero

Hemos recibido un hermoso folleto, con artística portada del inspirado dibujante abulense, J. Sánchez Merino, que con el título precedente compuso el llorado párrafo de Hoyos del Espino don Manuel Castel Romero, y que el culto y religioso pueblo, espiritualmente regido por tan virtuoso y celoso sacerdote, recibe dedicada por el editor, don Justo Sánchez, quien a ruego de los parientes y feligreses de su antiguo discípulo y cariñoso amigo ha ordenado el trabajo de aquel que en el lecho de muerte le recordó para tal meüester.

El Libro de los Milagros con tiene en primer lugar «un profundo estudio de psicología de multitudes, al analizar política, religiosa y socialmente el concepto de pueblo» con bellezas de fondo y de forma. En el capítulo segundo narra con cálido interés y correctísimo estilo literario, que fué gala de la pluma de nuestro antiguo colaborador, Castel Romero, el prodigio de la aparición de Nuestra Señora sobre un espino en la segunda mitad del siglo XII, y los subsiguientes hechos milagrosos que obligaron al pueblo a erigir el hermoso santuario en honor de la Madre de Dios, a donde después han ido en busca de consuelo a sus pesares y de remedio a sus males todos los habitantes de la comarca gredense.

Tal lo confirma el autor en las páginas restantes del Libro en que con creciente devoción hallarán los lectores paz para sus ánimos al considerar que tenemos tal mediadora ante el Trono del Altísimo, pródiga en favores a los desterrados en este Valle de Lágrimas en Hoyos del Espino, como en Sonsoles, como en cualquier lugar de la Tierra donde se halló un corazón sencillo que la invocara con esa bienaventurada expresión de fe que admiramos en nuestros campesinos al ígaa que en nuestros reyes y magnates, según refieren las historias.

Consideramos un gran acierto la publicación de este libro, que promoverá sin duda alguna la devoción a la Reina de los Angeles que con tan especial predilección se dignó honrar a nuestra Madre Patria, y particularmente a este bendito solar de la tierra de Avila. La edición constituye un alarde de buen gusto y esmero, llevada a cabo en los talleres tipográficos de don Senén Martín, y el editor, don Justo Sánchez, ha cuidado la ordenación del original con admirable acierto. Recomendamos la obra con gran interés a nuestros lectores.

comprometidas; en algunas ocasiones pecó de inocente en las en la segunda parte; mejor también Aroca en el segundo tiempo que en el primero; muy batallador Juan Francisco y algo flojo Ricardo, en relación con sus últimas actuaciones.

En la delantera cada vez más afeitado Bedmar y espléndido de facultades, de rapidez y de codicia Losco; Vicente muy entusiasta y con mejor temple de balón que en sus últimos partidos como extremo; un poco gris en el primer tiempo Iglesias y bastante mejor en el segundo. Tito, con sus típicas genialidades; al lado de cosas bonitas, otras completamente raras.

El partido, en general, fué entretiendo. Con Agustín en el centro, no habría habido enemigo; pero así la cosa anduvo algo apuradilla, y hasta pudo perderse.

Un obsequio a Rubichi

A raíz del primer partido de Copa jugado contra la Ferroviaria un grupo de admiradores del popular jugador Rubichi tuvo la idea de darle una modesta prueba de la simpatía y cariño que ha sabido granjearse en nuestra ciudad, por el entusiasmo y regularidad con que viene defendiendo los colores del Avila.

Fueron aquellos don Lorenzo Martín, don Luis Díaz Casillas, don Vicente Carreras, don Luis Prieto del Olmo, don Emilio Jiménez y don José Rodríguez. Hicieron entre sus amistades y compañeros de trabajo una recaudación casi de carácter íntimo y como resultado de ella entregaron ayer al simpático Rubichi la cantidad de 581.60 pesetas.

Sin que pueda atribuírsele el carácter de homenaje popular —que algún día recibirá ampliamente si continúa con nosotros— puesto que no tuvo apenas divulgación, ha servido esta iniciativa de los señores citados para premiar más que nada moralmente al jugador pundonoroso que jamás ha tenido un desfallecimiento, que ha dado siempre todo lo que puede y ha sido el alma de nuestro equipo en tantas ocasiones.

Muy oportuna, pues, la idea, y muy merecido cuanto se ha hecho y cuanto se haga en obsequio suyo.

Peletería Germana

especialidad confecciones, cortidos, tintes. Precios baratísimos. BOLA 13.—Madrid.

El Subsidio de Vejez repara el olvido de otras generaciones que no supieron dar el Pan y la Justicia al obrero que, entre sudores, fué dejando su vida en la fábrica o al pie del arado.

Kaleidoscopio mundial

Las cosas se hacen bien o no se hacen

Así debió pensar el alcalde de cierto pueblo aragonés, quien al enterarse que en algunos pueblos vecinos se habían organizado durante las fiestas de dichos lugares carreras de sentido cómico, quiso anular el humor de sus colegas y para ello ideó una competición verdaderamente extraordinaria. La carrera de los bebedores.

La carrera de los bebedores consistía en llegar lo más tarde posible a un punto determinado a una distancia de un kilómetro luego de haber trasegado cada participante en la competición a su respectivo estómago una regular can-

Sección religiosa

Día 24. Martes.—Santos Fidel de Sigmaringa; Eufrasia Pelletier, fundadora; Sabas, Alejandro, Eusebio, Neón, Longino, mártires, Melito, Honorio, obs.; Bona, Doña, vgs.; Beato Francisco.

La misa y oficio divino son de San Fidel de Sigmaringa, con rito doble y color encarnado.

Nuestra Señora de Sonsoles

S. A. I. Catedral.—Solemne novena para impetrar de la Santísima Virgen de Sonsoles el beneficio de abundante lluvia y la paz entre las naciones.

Por la mañana, a las diez, misa solemne que ofrece el Patronato de Nuestra Señora de Sonsoles.

Por la tarde, a las ocho, rezo del Santo Rosario, plática por el muy ilustre señor don Castor Robledo, canónigo magistral de la S. A. I. Catedral, preces de la novena y Salve.

Patrocinio de San José

San Juan.—Se celebra solemne novena en honor de San José de la Montaña. Por la tarde, a las seis y media, ejercicio de la novena.

Martes de San Antonio

San Antonio.—Se celebran los Martes en honor de San Antonio.

HOY

Te encuentras lleno de vida y en tus energías y competencia cifras el porvenir. Días llegarán en que los años te obliguen al descanso. Procura estar afiliado en el Subsidio de Vejez. Acude a las Oficinas del Instituto Nacional de Previsión.

GANADEROS

4 especialidades indispensables en toda explotación lanar.

Para marcar PREPARADO VOOL
Para señalar LAPIZ VOOL
Para control: MARCHAMO VOOL
Contra la roña: SARNER'S VOOL

Ofrece las máximas garantías

REPRESENTANTES

capital, pueblos, solicita importante fábrica pinturas. Joaquín Herreros. TORRELAVEGA

Molinaria

Limpias de triple aspiración; Deschuidadoras sobre piso, Elevadores; Aspiradores; Cernedores; Piedras para molinos.

CASA ANEGON

Montajes y reparaciones industriales. Conde Don Ramón n.º 8. Teléfono 2.154, Salamanca.

Congreso Agrario Regional del Duero

Enseñanzas consecuentes

Mayo sería el interés, desperdiciado por el anuncio de esta magna asamblea, que en breve comenzará sus sesiones en la ciudad del Pisuerga, si nuestros campesinos conocieran el hecho de sus preparativos. Los regentes de toda actividad que con el campo tiene relación directa o indirecta en cada una de las provincias de la cuenca del Duero, trabajan con desvelo, estudian con avidez y remueven en su experiencia los antecedentes de todo un estado de cosas actual para poner al servicio de los intereses agrícolas las mejores y más fáciles soluciones al permanente problema del campo, del que cada año recibimos el sustento necesario los habitantes de la ciudad y de los pueblos.

Las ponencias presentadas por las más eminentes personalidades de la ciencia natural y del Derecho, abarcan todos los aspectos de las necesidades campesinas a resolver, recogiendo el espíritu de la más alta concepción de un orden cristiano, la más sublime concepción de la Justicia Social. De la provincia de Avila, o mejor, a base de las experiencias que el agro avilense proporciona, se han hecho estudios maravillosos, que según consta, han causado excelente impresión en la Junta Central del Congreso. Tal vez ocurra que en muchos aspectos Avila contenga valores extraordinarios tal vez suceda que podamos estar orgullosos de una dirección acertada, tal vez sencillamente estribe el secreto del éxito en que Avila, provincia, ofrece una muestra en su territorio de una conjunción perfecta de intereses propios, de una zona eminentemente cerealista y otra definida como de intereses casi exclusivamente foresta-

les y ganaderos. Los técnicos que sirven al Estado en la provincia de Avila para atender a la totalidad de sus problemas han tenido que vérselas en su profesionalidad respectiva con experiencias relativas a cada uno de los temas que el programa general del Congreso Agrario Regional del Duero propone.

Las enseñanzas principales que tan repetidamente aludidas experiencias nos han proporcionado se condensan en conclusiones que en el Congreso Agrario Regional del Duero han de examinarse con todo detenimiento y que han de reportar beneficios indudables a la zona que comprende la meseta central de Castilla de manera directa e inmediata, y por aplicación llegarán a servir de base de estudio en futuros Congresos Regionales de distintos puntos de España. En estos dos aspectos es trascendente el Congreso Agrario que ocupa nuestra atención de abulenses y atrae nuestro interés de españoles. Cuando desde Valladolid nos transmitan la primera información de sus sesiones permaneceremos unidos espiritualmente hasta el fin de las mismas a las decisiones que de allí resulten, porque los preparativos de la Junta provincial avilense nos han hecho comprender hasta qué punto puede la emulación en el servicio a la Patria dar el resultado de una transformación social económica que sea para los campesinos caricia de la ciencia que un día decidió arrancar sus secretos a la Naturaleza misma para la perfección explotadora, en beneficio del hombre, de aquellos productos que debemos a la munificencia de la tierra que Dios nos dió para morada.

Martín Arévalo.

AYER Y HOY

En estos gravísimos momentos de peligro para la existencia de Alemania, lo que tal vez influya en la existencia de Europa como continente antorcha como una civilización que ha hecho posible un gigantesco progreso humano, surgen de vez en vez voces alemanas que, en contraste con el silencio general de aquellos pueblos a quienes el vocerío de los circunspectamente triunfadores no deja oír, expresan su voluntad de que el suceso que ha de dar al traste con la vida de Europa no se produzca más que en caso de que Europa deje de ser físicamente antes que moralmente.

El colaborador naval de la Agencia Transecan, Almirante Alfredo Saalwochter, escribe lo siguiente:

«En estos días decisivos, en los que los enemigos de Alemania han alcanzado, sin duda, éxitos que son amargos para nosotros, recuerdo el 22 de Octubre de 1918. En calidad de representante del frente fuimos llamados este día al Gran Cuartel General a fin de deliberar sobre el empleo de los submarinos. Se nos dijo que el Kaiser Guillermo había propuesto la suspensión de la guerra submarina a fin de predisponer más favorablemente al Presidente Wilson para las futuras negociaciones de armisticio. Entonces repliqué: «Si suspendemos la campaña submarina Alemania puede dar por perdida la guerra».

Recuerdo este pequeño incidente a fin de subrayar la diferencia que existe entre aquella época y la actual. Entonces las cifras de hundimientos habían disminuido considerablemente y, en cambio, los éxitos defensivos del adversario habían aumentado en comparación con el principio de la guerra submarina, pero precisamente en aquellos días podíamos contar

con la seguridad de estar de nuevo en condiciones de acrecentar nuestros éxitos. Exactamente igual que ahora, pues la evolución de los últimos tres meses ha demostrado que los nuevos sumergibles son capaces de proporcionar al enemigo las máximas dificultades. En cuanto a las operaciones terrestres la situación era entonces mucho más favorable que parece serlo actualmente y la guerra aérea apenas si se notó en la retaguardia. Pero en aquella ocasión Alemania no poseía ninguna dirección política estable y fuerte. Los jefes políticos y militares se combatían mutuamente. A pesar de aquella mejor situación militar, el mando del Reich abandonó entonces su mejor arma en la esperanza de granjearse así la benevolencia del enemigo y arrebató a su propio pueblo la fe en la causa, en la victoria, robusteciendo en cambio la esperanza del enemigo de obtener la victoria. De esta forma, sin proponérselo, hicieron el juego al propio enemigo. En esta guerra no habrá suspensión de la guerra submarina, y tampoco ninguna revolución que trate de obtener por la fuerza la capitulación. La resistencia proseguirá con el empleo de todos los medios y con fe plena en el éxito definitivo.

Los días más deprimentes de mi carrera militar fueron aquellos en que actué como perito en cuestiones submarinas, durante las negociaciones del armisticio. Lo primero que me declaró un comandante de un destructor británico, al subir a bordo fué lo siguiente: «¿Por qué no resistieron ustedes ocho semanas más? También nosotros no hubiéramos encontrado completamente agotados».

Hasta aquí las declaraciones del almirante Saalwochter, el cual

En el estuario del Girona (región de Burdeos) ha cesado la resistencia germana

Los soldados alemanes lucharon hasta disparar el último cartucho, destruyendo las instalaciones portuarias de la gran fortaleza

Las fuerzas aliadas penetran profundamente al norte de la frontera germano-suiza

Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer, 21.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Las fuerzas aliadas en Holanda avanzaron en el sector oeste de Barneveld a pesar de la enconada oposición adversa, y conquistaron la aldea de Hoevelaken, a tres kilómetros al este de Amersfoort.

Al oeste de Brema conquistamos Delmenhorst y nos acercamos más a las defensas en torno a Brema. Al este del río Wers, elementos blindados aliados, en una serie de penetraciones por los flancos, tomaron Visselhovede y Hemslingen, cortaron el ferrocarril principal al norte de Rotemburgo y avanzaron por la autopista Hamburgo-Brema en un trecho de más de 32 kilómetros.

Nos encontramos en las cercanías de Zeven, a medio camino aproximadamente entre Brema y Hamburgo.

Nuestros blindados están en los arrabales de Harburgo, localidad situada al mismo sur de Hamburgo. Conquistamos Winsen, extendiendo así nuestro dominio del río Elba.

Al noroeste de Brunswick hemos neutralizado un contraataque enemigo con efectivos como de una división lanzado hacia el sureste en dirección al bosque de Klotze, el día 19 de abril; nuestras tropas atacan ahora para recuperar el terreno perdido.

Al sureste de Dessau nuestros elementos blindados y de infantería lucharon en Borbau-Steinfurt, en Wolfen y en las proximidades de Bitterfeld contra fuerte resistencia enemiga, incluso contra cañones motorizados.

Nuestros elementos de caballería han cogido 94 vagones de un tren de abastecimientos enemigo cerca de Halle.

Leipzig se encuentra por completo en nuestras manos, y nuestras unidades blindadas han ganado 1.500 metros al noroeste de la ciudad hasta llegar a un punto del río Mulde al sur de Ellenburg. Al sur de Hof, nuestra infantería ocupó Silb, Tiersheim y Wunsiedel, avanzando hasta las cercanías de Ober y Redwitz. Más al sur, otros elementos se acercaron a Memnatz, mientras que los blindados conquistaron Grafenwor.

Nuestra infantería ha conquistado un aeródromo enemigo situado 15 kilómetros al sureste de Bayreuth, apoderándose de algunas bombas y otro material. En la bolsa de Harz, nuestras unidades situadas al sur de Halberstadt han conquistado Thale-Quedlinburg y Ballenstadt. Al oeste de Thale han entrado en Huttenrode, donde fué rechazado un contraataque enemigo.

al recordar la frase del comandante británico que le recibiera a bordo del destructor en 1918, saca la consecuencia de que en esta ocasión los enemigos de Alemania tampoco se encuentran en posición de seguir indefinidamente la guerra y por ello Alemania prolonga a ultranza su resistencia sabiendo que no sería el primer caso en que un triunfador aparente se convirtiera en todo lo contrario por un colapso de su aparente pujanza.—Arco Spes.

Ha terminado toda resistencia organizada en Nuremberg. Veinte kilómetros al sureste tropezamos con fuerte resistencia en Neumarkt.

Al sureste de Rothenburgo conquistamos Feuchtwangen después de un avance de nueve kilómetros.

Stuttgart ha quedado prácticamente cercada en el momento en que las unidades blindadas, partiendo del noroeste, avanzaron 40 kilómetros hasta Ohmben, al este de Kirschheim, y otras fuerzas se vieron hacia el norte de Aich localidad a 16 kilómetros al sur de Stuttgart.

Por el suroeste, una amplia columna ha impulsado 32 kilómetros hasta Rottweil, al norte de la frontera germanosuíza y más de 25 poblaciones han sido ocupadas en esta región. Se han hecho ganancias hasta de ocho kilómetros hacia el sur en dirección a Ohmben, al este de Kirschheim, en la Selva Negra, al sur de Dinglingen. En la llanura del Rin hemos avanzado hasta Forshelm.

Las fuerzas aliadas del frente occidental han capturado 64.667 prisioneros el día 19 de abril.

En la costa francesa del Atlántico, toda resistencia del adversario en la bolsa del estuario de Girona ha terminado y han sido cogidos prisioneros el comandante alemán y su Estado Mayor.—**Intensos combates defensivos en Harz**

BERLIN, 21.—Del comunicado oficial:

«La fortaleza naval de Girona sur fué dominada ayer, después de haber luchado hasta disparar el último cartucho y haber destruido las instalaciones portuarias.

En el Bajo Ems el adversario rechazó a nuestras tropas en el sector comprendido a ambos lados de Papenburg, después de librarse duros combates por Aschendorf. Al norte de Friesythe se desarrollan duros combates por una cabeza de puente enemiga en el canal de la costa. A ambos lados de Zelmehort, donde el

enemigo ha podido penetrar en la parte meridional, así como en el sur de Brema, la situación no ha cambiado a pesar de los combates que se desarrollan.

Las divisiones británicas que atacan desde la lancha de Lunenburg en dirección norte ha alcanzado el Elba en un amplio frente. Sufriendo pérdidas muy elevadas, fueron rechazadas por nuestras cabezas de puentes cerca de Altenburgo y Bleckede.

En el Harz se libran intensos combates defensivos por el Brocken, con fuerzas enemigas que atacan en dirección del Harz inferior desde el este. Intensos ataques de las formaciones de infantería y carros norteamericanos

fracasaron con elevadas pérdidas para el adversario en la cabeza de puente de Dessau. Más al sur se libran duros combates con el enemigo, que ha penetrado en Bitterfeld y Delich. Mientras que en el sector Chemnitz Plauen el adversario se limitó a realizar ataques secundarios de carácter local, en los macizos del Elster y de Flich-tel logró brechas profundas a pesar de la tenaz resistencia de nuestras tropas. Al sureste y al sur de Nuremberg, cuya guarnición heroica se mantiene en un reducido espacio y opone una tenaz resistencia al enemigo, nuestras formaciones han impedido que los norteamericanos realicen importantes avances en dirección sur con fuerzas considerables.»—EFE.

Atraco al Banco Hispano Americano en Valencia

Después de accidentada persecución, el atracador fué muerto por la Guardia Civil

VALENCIA, 21.—Esta mañana a las nueve cincuenta, se produjo un atraco en la sucursal del Banco Hispano Americano establecida en la calle de la Visitación, sita en extramuros de la ciudad. A la hora citada penetró en el establecimiento un individuo elegantemente vestido, y sin mediar palabra se dirigió a los guardias que prestaban servicio en el Banco, y sacando una pistola hizo fuego contra ellos, resultando muerto el guardia de la Policía Armada Mariano Esteban García, de un tiro en el corazón. El otro guardia, Francisco Valer, se abalanzó sobre el atracador, luchando con él hasta salir a la calle, donde el atracador hizo fuego contra el guardia, hiriéndole gravemente en un muslo. El atracador, después de arrebatarse la pistola, se dirigió de nuevo al Banco, conminando a los empleados a que le abrie-

ran la caja, obligándoles a depositar el dinero en un saquito que llevaba preparado. Seguidamente se dirigió de nuevo a la calle, y montando en una bicicleta se dio a la fuga.

Don Vicenti Ferrí Cazador, que había presenciado la fuga, se dirigió al guardia muerto y, quitándole la pistola, montó en un taxi que había en las cercanías y en compañía de un agente de la Policía persiguió al atracador, que no cesó de hacer fuego contra ellos, hiriendo al señor Ferrí en una mano: A la entrada del puente de San José, una pareja de la Guardia Civil que presencié el tiroteo hizo fuego contra el atracador, que cayó de la bicicleta. Desde el suelo, el atracador hizo nuevos disparos contra los guardias, que repelieron la agresión, dándole muerte. Al atracador no se le ha encontrado documentación alguna y no ha sido identificado. Le fueron ocupadas 143.500 pesetas.

El entierro del guardia se verificará mañana a las nueve, y será presidido por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento. En el tiroteo resultó herida en el vientre una niña de corta edad que ha sido asistida en el Hospital Provincial.

ACADEMIA PARA CORRECCION DE LA TARTAMUDEZ

Diez años de estudio sobre el tema. Cientos y cientos se han corregido totalmente en la misma de toda España y del extranjero. Cuatro años de experimentación constante. Cursos todos los meses. Director: Jesús Ordoñez, Párroco Arcipreste. EULATE (Navarra).

Se vende calefacción completa con caldera Rosa grande, tubería, 11 radiadores con 100 elementos.

Diríjase a Carretera Nueva, 20, pral., derecha.

Se venden 480 metros de terreno en primera línea de San Roque. Diríjase a Carretera Nueva, 20, pral., derecha.

¡REUMATICO!

LINIMENTO

MASAGIL

Calmará su dolor.

Cens. Sanit. núm. 2.04

Contra la sarna: **SARNICAL**

de olor agradable.

ACEITE BRUJO

Contra todos los parásitos.



HERNIADOS

El aparato PROPULSOR AUTOMATICO HERNIPLA para la contención de las hernias, eventraciones, estómago caído, riñón móvil, se adapta al cuerpo sin producir la menor molestia, ejerce sus presiones sin tirantes bajo nalgas, sino por medio del regulador automático que permite graduarla y fijarla en la dirección conveniente.

VISITA en AVILA: el día 26 en el Consultorio del Dr. Juan Muñoz de la Flor, calle Gimena Blázquez, núm. 3. bajo su prescripción facultativa. Visita de 10 a 2 solamente. Construcción y despacho GABINETE ORTOPEDICO HERNIPLA, Avenida José Antonio, 536. Barcelona (Censura Sanitaria núm. 3.089).

CRONICA ABULENSE

Cursillo de Orientación Vocacional

Bajo la presidencia del señor Tomé, celebró sesión ordinaria la Gestora Municipal.

Se aprobó el despacho ordinario de cuentas, nóminas, etc., de la anterior semana.

Y una amplia orden del día sobre licencias de apertura de establecimientos y liquidaciones de este arbitrio.

De la Comisión de Obras se aprobaron informes autorizando obras de menor cuantía a diferentes vecinos de la localidad.

Se acordó constase en acta el sentimiento y conceder el socorro ordinario por la muerte del vigilante de arbitrios Pablo Burguillos Martín.

Se aprobó el acta de recepción

provisional de las obras de pavimentación de la calle de San Miguel y Travesía de Castelar, así como también la liquidación definitiva de dichas obras.

Quedó enterada la Comisión con satisfacción de las resoluciones de la Delegación de Hacienda desestimando recursos interpuestos por la Electra Abulense y la Cámara de la Propiedad Urbana contra el presupuesto ordinario de 1945, quedando éste firme y sin reclamación alguna.

Y por último, se adjudicó la subasta para la ejecución de obras de gradería y muro de contención al Campo Municipal de Deportes de San Antonio, levantándose la sesión con los gritos de rigor.

El sábado continuó en el Instituto Nacional de Enseñanza Media este cursillo organizado por las jóvenes de Acción Católica.

Disertó sobre la vocación religiosa don Mariano Taberna, Consiliario del Consejo Diocesano de las Mujeres de Acción Católica. Con una anécdota de San Felipe Neri encarece lo que debe preocuparnos el «después» de la eternidad. Con esta mentalidad de eternidad, que tan penetrante fué en Santa Teresa de Jesús, debe mos abordar el problema de la vocación. La mentalidad pagana y paganizante de nuestros días sobre los «derechos del amor» la menos a propósito para acertar en asunto tan delicado. Establece el orden de predestinación, que marca el Apóstol, para centrar en él la vocación. La vocación representa, ante todo, el hilo de oro, que un nuestro tiempo con la eternidad, indica la innegable influencia mística de la aptitud y la

vocación. Destaca, al definir esta su doble aspecto objetivo y subjetivo. Estudia la diferencia entre la vocación religiosa y las demás vocaciones, rechazando la desorientada opinión de una eminencia médica actual desde el punto de vista ascético y moral. Analiza el elemento intelectual, afectivo e influencias del inconsciente en la vocación, puntualizando el justo alcance que en la misma tienen. Describe el modo del toque sobrenatural de la gracia y pasa a examinar quién será el juez autorizado para discernir la vocación religiosa y quién no puede serlo de ordinario. En una ligera aplicación del salmo 44 en sus versículos 12 y 13 propone los oportunos consejos para entender y seguir el divino llamamiento, terminando con un canto a las excelencias de tan excelsa vocación. Una salva de aplausos premió la magnífica conferencia de don Mariano Taberna.

Oposiciones

Después de reñidas y brillantísimas oposiciones ha obtenido plaza de inspector médico de Establecimientos Balnearios el joven doctor de los Hospitales Clínicos de la Facultad de Medicina y Provincial de Madrid y ayudante de la Universidad Central, don José María Erenas Navas, paisano nuestro. Hacemos presente el más cálido parabién al señor Erenas Navas, deseándole muchas satisfacciones y nuevos triunfos en su brillante carrera.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un niño, al que se impondrán los nombres de Luis Miguel, la esposa de don Celso Cabana, nacida Teresa San Román. Nuestra enhorabuena.

Traslado

Ha sido destinado a la primera agrupación de tropas de Intendencia de Madrid el comandante profesor de la Academia, don Rafael González, quien con este motivo nos ruega le despidamos de sus numerosas relaciones sociales y amigos, en la imposibilidad de hacerlo particularmente.

Le deseamos todo género de satisfacciones en su nuevo destino, lamentando la ausencia de Avila de tan pundonoroso caballero y querido amigo.

Necrológica

En Palencia ha rendido su tributo a la muerte el ilustre señor deán de aquella Catedral, don Baldomero Torres Perona, que entregó su espíritu al Señor con edificante resignación a los divinos designios, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, el sábado 21, a las doce de la mañana.

La noticia de su muerte ha causado la más honda impresión en Palencia, y por su casa doliente han desfilar los primeros, los muy ilustres señores canónigos y beneficiados de la S. I. Catedral; clero y comunidades religiosas, autoridades y jerarquías y distinguidas personalidades y comisiones oficiales, que expresaron su condolencia y oraron ante el cadáver en la capilla ardiente, donde durante todo el día se rezaron numerosos rezos por el descanso eterno de su alma.

Ayer domingo, a las once y me-

SE NECESITA ama de cría para casa de los padres. Teodoro Rodríguez. Fortiveros (Avila).

DESPEDIDA AL general Panadero

Los jefes y oficiales de la Academia de Intendencia se han reunido a comer para celebrar el ascenso a intendente de su coronel director, don Luis Panadero, y despedirle al cesar con tal motivo en dicho cargo, haciéndolo al propio tiempo del comandante don Rafael González González, que ha sido destinado a Madrid.

Al final, el teniente coronel señor López Varó hizo presente en breves palabras los sentimientos de los reunidos y ofreció al nuevo general la faja del uniforme de gala que como cariñoso recuerdo le dedica sus subordinados. El señor Panadero expresó su agradecimiento y su emoción al abandonar dicho centro militar, en el cual ha prestado servicio durante muchos años en diferentes empleos. También dió las gracias al comandante señor González.

El nuevo general nos ruega le despidamos desde estas columnas de las numerosas entidades y particulares de quienes no le es posible hacerlo personalmente, al abandonar esta ciudad de la cual conservará siempre gratísimos recuerdos.

Por nuestra parte sentimos que haya de abandonarnos y le deseamos los mayores aciertos en sus nuevos cometidos y muchas felicidades personales.

Centro Cultural Abulense

La próxima sesión se celebrará (D. m.) el jueves, 26 de abril, a las 8,30 de la tarde, en el Instituto de Enseñanza Media.

Don Eugenio Labrador Jiménez tan conocido en Avila por sus estudios históricos, evocará la gran figura de aquel insigne abulense que se llamó don Pedro de la Gasca.

Todo el elemento culto de la población y cuantos sientan un poco de entusiasmo por las glorias patrias asistirán a esta conferencia, que promete ser interesantísima.

Atención - Atención

Se vende una máquina SINGER seminueva. Verse en San Roque, 1, piso segundo. Horas de una y media a cuatro y de ocho a diez de la noche.—Publicidad AVIL

ATENCION

Se han recibido naranjas cadeneras de Carcagente, clase selecta, sin hueso, todo zumo.

Almacén Plaza de la Catedral

Se desea adquirir pastos para ganado vacuno en finca importante con algún cercado o varias más pequeñas. Mariano Cruz, Ayala número 86. Madrid.

Sociedad Filarmónica Abulense

El concierto del miércoles

El próximo miércoles, día 25, tendrá lugar en el Teatro Principal un concierto a cargo del eminente pianista don José Cubiles, miembro de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, a quien el Gobierno español ha distinguido con la Encomienda con placa de la Orden de Alfonso X el Sabio, y que en la actualidad regenta la nueva Cátedra de Virtuismo del piano en el Real Conservatorio de Música y Declamación de Madrid.

C. N. S.

Sindicato Vertical de la Construcción

Todos los maestros albañiles (no contratistas) se personarán acompañados de sus obreros, oficiales y ayudantes, el miércoles día 25, a las siete de la tarde, en este Sindicato Provincial.

El jefe local del Sindicato

Patronato de Nuestra Señora de Sonsoles

Mañana, martes, es el día designado para celebrar este Patronato su fiesta en la actual novena; se ruega a los hermanos en general acudan a la S. I. Catedral, y hora de las diez de la mañana, para asistir a dicha fiesta.

Stendo el regreso de la Santa Imagen el miércoles, 25, procurarán estar en dicho Templo a las cinco de la tarde.

La Fiesta del Libro

Todos los escolares de Avila asistieron esta mañana al Santo Sacrificio de la Misa en la Catedral

Se ha celebrado la Fiesta del Libro en nuestra Capital con gran entusiasmo por parte de los escolares de todos los grados de enseñanza, que con su profesorado y banderas asistieron esta mañana, a una misa que en el altar de Nuestra Señora de Sonsoles, ofició don Ferreol Hernández, hallándose en sus siales del presbiterio nuestras autoridades provinciales, locales y docentes. Terminado el Santo Sacrificio, autoridades y público se trasladaron al salón del Instituto Nacional de Enseñanza Media, donde tuvo lugar un importante acto literario con intervención del señor Callejo Recio que pronunció una interesante conferencia, muy aplaudida en su final por la numerosa concurrencia que llenaba la sala.

Esta tarde los niños de las escuelas comienzan un triduo en honor de Nuestra Señora de Sonsoles en la Catedral.

TAXI, Teléfono 458. San Román

«Placet» al nuevo embajador de Inglaterra

MADRID, 23 (5 tarde).—El Gobierno español ha concedido el «placet» para el nuevo embajador de Inglaterra en España.—(Cifra).

En toda España se celebra la Fiesta del Libro

Funerales en la iglesia de las Trinitarias

MADRID, 23 (5 tarde).—En toda España se ha celebrado la Fiesta del Libro con actos religiosos y académicos.

En Madrid se celebraron solemnes funerales en la iglesia de las Trinitarias, donde reposan los restos mortales de Cervantes. En el centro de la iglesia se había levantado un severo catafalco, sobre el cual se hallaban varios tomos de las obras del autor del Quijote. La oración fúnebre corrió a cargo del magistral de Salamanca, don Aniceto de Castro Albarrán.

Se ha organizado una exposición de prensa militar profesional que está siendo muy visitada.

En la Facultad de Filosofía y Letras se celebró un acto académico y una exposición de libros.—(Cifra).

Ha terminado la feria sevillana

La señorita Carmen Franco es objeto de manifestaciones de simpatía en su despedida

SEVILLA, 23 (5 tarde).—Ha terminado la feria sevillana. A la señorita Caemen Franco Polo se la ha tributado una cariñosísima despedida, siendo objeto de numerosas manifestaciones de simpatía. Las autoridades la cumplieron en el hotel antes de emprender su viaje de regreso al palacio de El Pardo.—(Cifra).

El noventa aniversario de la fundación del Cuerpo de Comunicaciones

MADRID, 23 (5 tarde).—Con motivo de cumplirse el noventa aniversario de la fundación del Cuerpo de Comunicaciones se han celebrado varios actos en el Palacio de este importante servicio, entre ellos el de descubrir

ALQUILO casa amueblada temporalmente verano. San Roque, 9. Razon en la misma.

Encíclica de Su Santidad

Se ha hecho pública en la Ciudad del Vaticano una carta Encíclica dirigida por Su Santidad a todos los patriarcas, primados, arzobispos y obispos en común con la Santa Sede Apostólica, en la que el Santo Padre ordena para el mes de mayo especiales oraciones con el fin de que los pueblos, presa de la discordia, de la lucha mundial y de toda suerte de desgracias, se vean libres de ellas.

En el momento en que recibamos el texto oficial de la Encíclica, le publicaremos en nuestras columnas.

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 21,2 a las 17 horas
Mínima, 7,0 a las 6 horas.
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Vista de la causa contra los asesinos de los falangistas madrileños

MADRID.—La vista de la causa instruida contra los autores del asesinato del secretario político y del conserje de la Falange de Cuatro Caminos, hecho ocurrido el 25 de Febrero último, está señalada para el día de hoy.

una lápida con los nombres de los caídos en la Causa Nacional.—(Cifra).

El vapor «Monte Ayala» entra en el puerto de Tenerife

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 23 (5 tarde).—Ha entrado en este puerto el vapor «Monte Ayala», procedente de Buenos Aires, que se dirige a Bilbao. En él vienen varias personalidades y diplomáticos.—(Cifra).

Hitler en Berlín

LONDRES, 23 (5 tarde).—Se anuncia, atribuida a radio Hamburgo, la noticia de que el Führer, Adolfo Hitler, se halla en Berlín en la línea de fuego.—EFE.

¡Agricultores!

Defended el fruto de vuestro trabajo con Arseniatos de Plomo y Cal

«IQAR»

Para combatir el escarabajo de la patata, piral de la vid, oruga de los frutales, gusano de las manzanas y peras, etc., etc.

Industria Química Agrícola Riojana

Oficinas: Once de Junio, núm. 5
Teléfono: 12 90
LOGROÑO

(Viene de primera página).

se organiza una sociedad de grandes potencias, muchos podrían refugiarse en este aislamiento.

Más adelante dicen los mismos prelados que las proposiciones que han de ser presentadas en la Conferencia de San Francisco han sido estudiadas por personas capacitadas. Su carácter provisional deja pensar que la discusión será libre

Se extienden luego dichos prelados norteamericanos sobre este punto, para concluir que las propuestas, en su forma actual, no afirman los planes de una organización de potencias vencedoras para mantener la paz y para promover las relaciones internacionales.

«Una paz soberana—continúa—exige que cada una de ellas sea libre en su gobierno y en su personalidad quede reconocida en las relaciones internacionales, lo que no significa que unas obligaciones internacionales y que en el campo interior pueda violar los derechos inalienables de sus subditos».

Insinúan el peligro que supone para la paz mundial el trato ingusto a las minorías, la falta de libertades civiles y religiosas y la violación de los derechos naturales del hombre. Para alejar este peligro, dicen, las naciones deberían aceptar una ley internacional de derecho, en la que tanto a los hombres como a los grupos aliados quedará garantizado el pleno goce de sus derechos naturales.

El documento recomienda a las naciones unidas que, en respeto honrado a los derechos de la justicia, aunque ésta sea severa, excluye el odio y la ventaja. Un pueblo abandonado a la imposibilidad de comenzar su reconstrucción ve sus pensamientos fácilmente enturbiados.

«La obra de reconstrucción que nos espera—dice—es grande y debe organizarse en seguida de manera eficaz, si existe el deseo de una verdadera paz libre.»

PRODUCTOR: El Caudal lo protege tu ancianidad con el Subsidio de Vejez Procura que esta Ley Social se cumpla íntegramente y sin desmayos.